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令和６年度 第５回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和６年８月９日 午後１時３０分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 大会議室 

 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大 塚 美智惠 

 

２．欠席委員（１名） 

  ・委員  宮 本   篤 

 

３．事務局出席者（１３名） 

・教育部長 堤   則勝 

・教育総務課長 河野  成嗣 

・学校教育課長 松尾  郁代 

・指導室長 姉川 左希子 

・社会教育課長 村井  美和 

・学校教育課主任参事補佐 藤吉  裕治 

・社会教育課長補佐兼文化財係長 猿渡  真弓 

・教育総務課総務担当係長 畠野  和江 

・教育総務課学校再編推進担当係長 中島  豊晴 

・教育総務課学校施設係長 今村  幸助 

・学校教育課学校給食担当係長 有富  隆二 

・社会教育課社会教育担当係長 河野 美咲子 

・指導室主任指導主事 上田  理彰 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 
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（４）議案第２０号 みやま市奨学金奨学生審議委員会委員の任命について 

（５）議案第２１号 みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

（６）議案第２２号 令和７年度使用みやま市立中学校教科用図書の採択に

ついて 

（７）議案第２３号 学校統合協議会委員の委嘱について 

（８）報告事項 

（９）次回教育委員会について 

 

【午後１時４０分 開会】 

 

【教育長】 

 みなさんおはようございます。 

 夏季休業も半ばとなったが猛暑続きである。連日のように熱中症警戒アラート

が出されている。 

 ７月２４日から３日間実施した小中学校サマースクールには山門高校の生徒

が延べ１９７名参加した。高校生も、小中学生を指導することによって、やりが

いを感じたり、山門高校を小中学生に意識させたりすることで、母校に誇りを持

つ一助になったと思う。小中学生は高校生と接することで、高校が身近に感じら

れ、自分の将来と重ね合わせ、キャリア教育につながった。サマースクールがみ

やま市の伝統に位置づいている。 

 今年はオリンピックがフランスのパリで開催され、児童生徒は、日本人選手の

活躍や世界から集まった一流の選手の競技に感動を受け、自分の夢を膨らませた

ものと思う。 

 世界少年野球福岡大会がみやま市でも開催された。この大会は、ソフトバンク

ホークスの王会長が提唱され、世界の子供たちが野球に親しみ、交流を深めるこ

とを目指している。世界１４か国から小学生が参加し、県内９市町が受け入れた。

みやま市では７月３０日から８月２日までの３泊４日の日程でグアムの小学生

５名を受け入れ、みやま市、柳川市の小学生５名と清水山荘に宿泊し、野球教室

や体験交流を行った。 

 また、中学生対象に南筑後地域の自治体と県が連携して、未来の地域リーダー

育成プログラムが今年も実施されている。みやま市から５名の中学生が参加し、

８月７日から３泊４日の日程で大川市ふれあいの家を主会場に、ヨコクラ病院理

事長の横倉義武先生の講義や体験活動、他市町の生徒とグループワークなどを行

っている。 

 夏季休業中に行われた中体連大会では柳川・みやま・大川・大木ブロックを勝

ち上がり、多くの種目で筑後地区大会に出場した。福岡県大会には高田中の柔道
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男子個人、ソフトテニス女子ダブルスが、山川中からは水泳女子で１００Ｍ、２

００Ｍ平泳ぎに出場した。瀬高中は陸上男子、卓球男子個人、剣道男子個人、バ

ドミントン男子個人が出場した。 

 九州大会には水泳女子１００Ｍ、２００Ｍ平泳ぎに山川中３年生が出場した。

大会新記録で優勝し、全国大会に出場する。高田中のソフトテニス男子ダブルス

も出場したが残念ながら予選で敗退した。 

 

日程第１  第５回みやま市教育委員会定例会の会期は１日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課総務担当係長 畠野 和江とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と井上委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第２０号 

■みやま市奨学金奨学生審議委員会委員の任命について 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５ 議案第２１号 

■みやま市立中学校部活動指導員の委嘱について 

【学校教育課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【大塚委員】 ・部活動の地域移行に関するみやま市の進捗はどうか。 

【学校教育課長】 ・近隣市町は少しずつ動き出している状況であり、当市に

おいても協議する場を設けなくてはならないが、現在、

具体的な方針は出せていない。教師の負担を軽減するた

めにも地域の力を借りていきたい。 

【井上委員】 ・部活動指導員と外部コーチの違いは何か。 

【教育長】 ・部活動指導員は部活動の大会の引率、試合時にベンチか
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ら指導ができ、顧問の先生と同じ役割のことができる。

また、市の予算から手当が出る。外部コーチは練習時の

技術指導のみを行うものである。 

【井上委員】 ・先生で部活動の顧問を行いたい者がいる場合は、そちら

が優先して顧問になるということでよいか。そのうえで

部活動の指導に人が足りない場合に、部活動指導員が入

るということか。 

【学校教育課長】 ・その通りである。 

【井上委員】 ・部活動を担当する先生が減ってきているということか。 

【学校教育課長】 ・働き方改革の観点からも部活動における負担軽減を進め

ているところである。 

【井上委員】 ・生徒の教育という観点からも、先生が部活動を指導する

ことは必要と思う。 

【教育長】 ・働き方だけでなく、働き甲斐が大事だと思う。 

  議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第６ 議案第２２号 

■令和７年度使用みやま市立中学校教科用図書の採択について 

【教育長】 ・本議案の協議は非公開とする。 

－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第７ 議案第２３号 

■学校統合協議会委員の委嘱について 

【教育総務課長】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 
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日程第８ 報告事項 

 

     ■教育部長 

【教育部長】 ・臨時議会について 

  臨時議会が８月９日に開催された。高田小学校の体育館

建設工事の工事契約締結に関する議案が可決された。来

年の７月末までの工期で、体育館本体と渡り廊下の工事

が行われる。 

 ・９月議会について 

  ９月３日火曜日から２０日金曜日まで開催される。令和

５年度の決算について審議される予定である。 

       

     ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・高田小学校体育館について 

  ９月から着工し、県の建設技術情報センターの支援をも

らいながら、安全対策を十分に行ったうえで工事を進め

たい。そのほか、体育倉庫については解体が進んでおり、

遊具・砂場の移設についても、現在取り掛かっている。 

 ・就学援助について 

  就学援助および特別支援教育就学奨励費の認定者数につ

いて状況をお知らせする。特別支援学級の在籍者につい

いては、年度を追うごとに入級者が増加している状況で

ある。 

 ・学校跡地活用計画について 

  旧山川東部小学校、旧竹海小学校、旧上庄小学校の計画

について説明する。企画振興課と各地域の学校跡地活用

検討委員会と協議を行ったものの、経過報告である。 

  旧山川東部小学校については、コミュニティセンターお

よび多目的広場を設置し、一部敷地は宅地分譲を想定し

ている。 

  旧竹海小学校については、クラブハウスを改築・増築し

コミュニティセンターを設置する。 

  旧上庄小学校については、校舎を改修して公民館を設置

する。 
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     ■学校教育課 

【学校教育課長】 ・学校給食整備の基本方針（案）について 

  ２月の学校給食における事故を受け、パブリックコメン

トの実施を見合わせていたが、瀬高中学校と東山中学校

の統合に伴う給食室の設置など、早急に方向性を示す必

要がある。 

  基本方針案のポイントは大規模給食施設を建設し、集約

化を進める。将来的な給食数を１か所で賄える施設とす

る。学校再編に伴う工事をはじめ、他の大規模工事と重

ならない時期とする。センター整備までに中学校から小

学校に給食を配送する親子方式を採用するなど、段階的

な集約についても検討する必要がある。ことの４点であ

る。 

  この基本方針案については、議会や市長の同意を得たう

えで、パブリックコメントを実施せずに教育委員会に諮

りたい。 

 

     ■指導室 

【指導室長】 ・サマースクールについて 

  ７月２４日から２６日にかけて開催した。中学校におい

ては８月２１日にも開催される。 

 ・夏休み明けに向けた対応について 

  ８月２１日の出校日に児童生徒の様子を見ながら対応し

たい。 

 ・中高合同リーダー研修について 

  ８月５日に山門高校と合同で開催した。今年度は市内の

４中学校の生徒会が参加した。１２月にも山門高校との

交流を予定している。 

 

     ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・世界少年野球大会について 

  NHKから取材を受けた。９月８日に放送される。 

 ・南筑後みらい塾について 

  本日、山門高校ワンヘルスクラブの訪問、ルフランでの

意見交換などを行っている。 

 ・総合市民センターMIYAMAXの点検について 
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  ７月２３日に屋根、外壁の点検を行った。新たな漏水箇

所は見つからなかった。 

  ７月３０日に建設から２年目として、施設の内部、設備

の点検を行った。指摘を受けた箇所はなかった。 

 ・マハラジャナイト inみやまっくす２０２４について 

  ９月１６日午後１時から６時までで開催される。 

 ・施設使用料と証明手数料について 

  使用料・手数料等の見直しに関する基本方針が策定され

た。使用料は変更されない。 

  減免の規定については、文化施設の維持管理費における

使用料収入は５％程度、体育施設の維持管理費における

使用料収入は６％程度であり、受益者負担の観点から見

直す必要がある。 

  青少年育成団体については１０割減免から５割減免に変

更になるが、教育委員会として何かしらの補助を行い、

負担軽減の支援をしたい。 

 

【井上委員】 ・施設の赤字は増加していくのか。 

【社会教育課長】 ・年々、施設の修繕に必要な費用が増加しているため、こ

れからも負担は大きい。 

【井上委員】 ・廃校の活用について、活用を援助する補助金の話などは

ないのか。 

【教育総務課長】 ・そのような話はない。新たな公民館施設の設備や宅地分

譲については想定段階であり、はっきりした内容ではな

い。 

【社会教育課長】 ・公民館施設については、どのような設備があれば十分な

のか検討する必要がある。また、宅地分譲についても、

現在のグラウンドの利用状況、今後の体育施設の集約化

を踏まえて検討する必要がある。 

【井上委員】 ・個人的には、不登校児童生徒の受入施設を設置すれば良

いと思う。現在、不登校児童生徒の教育の場として、適

応指導教室さくらがあるが、今後も不登校児童生徒は増

えていくだろう。市内に１箇所、廃校を活用した施設を

作ってはどうだろうか。 

【教育長】 ・さくらの受入人数も定員が近くなってきている。教育総

務課、学校教育課、指導室とも検討したい。 
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日程第９ 次回教育委員会について  

       ◎定例会 令和６年９月１３日（金）午前１０時～ 

 

【教育長】  これで本日の日程は全て終了しました。 

令和６年度第５回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

 

【午後３時２０分 閉会】 


